
nem Betrieb hatte ich früher schon manchem geholfen. Wie sollte 
ich mir nun aber das Vertrauen als Stadtverordnete erwerben? Auch 
das lernte ich schnell, denn ich brauchte mich nur gegen vorhandene 
bürokratische Auswirkungen zu stellen und konsequent die Be
schlüsse unserer Partei zu verwirklichen.

Die Lieselotte-Hermann-Schule in Eisenach hatte keinen Schul
hort. Meine Kollegen sagten: Du bist doch Stadtverordnete und 
Ratsmitglied; kannst du uns nicht helfen, unsere Kinder unterzu
bringen? Es gibt doch auch in anderen Schulen Horte. - Horträume 
waren nicht vorhanden. In einem Nachbargrundstück wurden geeig
nete Räume durch den Forstwirtschaftsbetrieb zur Lagerung von 
Nägeln, Schrauben und Stiefeln benutzt. Den Genossen dieses Be
triebes ist das scheinbar wichtiger, als wenn dort Kinder spielen. 
Der Genosse Schulleiter meinte: Ohne Extraräume kann ich keinen 
Hort aufbauen.

Ich habe mir die Dinge angesehen, und wir haben eine Lösung 
gefunden. Jetzt, zum Ende des Schuljahres, sind die Eltern und auch 
die Erzieher begeistert, wie gut es durch diesen Hort in der Schule 
vorwärtsgegangen ist. Die Schule hat eine Ausstellung organisiert 
und vor den Eltern über die Hortarbeit berichtet.

So etwas schafft Vertrauen. Nachdem ich hier und durch einige 
andere Maßnahmen Hilfe über den Betrieb hinaus gegeben und mir 
weiteres Vertrauen erworben hatte, konnte ich mit meinen Kollegin
nen und Kollegen auch im Wohnbezirk derNationalen Front weitere 
systematische Erziehungsarbeit leisten. Mitzuhelfen, daß das Film
aktiv sich eine Resonanz im Betrieb und im Wohnbezirk schaffte, 
war solch eine Aufgabe. Die Kolleginnen und Kollegen geben etwas 
auf die Meinung dieses Filmaktivs, und viele Filme helfen doch, 
Klarheit in den Köpfen unserer Menschen zu schaffen. Das ist gerade 
in einem Grenzkreis sehr notwendig, wo täglich und stündlich die 
Einflüsse und Einflüsterungen falscher Orientierung vom imperia
listischen Westdeutschland zu uns herüberkommen. Wenn ich, ge
stützt auf das mir erworbene Vertrauen, den Kolleginnen und Kol
legen heute den verbrecherischen Weg der Adenauer-Clique, der im 
Gegensatz zur Perspektive unseres sozialistischen Aufbaus steht, 
erkläre, dann hat das bei ihnen Gewicht, dann beschäftigen sie sich 
damit, dann plappern sie keine feindliche Ente nach, dann kommen 
sie, um sich Klarheit zu holen. Das habe ich auch beim Gesetz über
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